

Jahresbericht 2018/2019

Nach erfolgreicher Wiederwahl aller Vorstandsmitglieder während der letzten Jahreshauptversammlung im Jahr 2018 konnten wir unsere Arbeit wie gewohnt fortsetzen.

Die Mitgliederzahlen der Turnsparte sind in den Jahren 2018 und 2019 jeweils leicht zurückgegangen, im Durchschnitt aber nur um etwa 20 Mitglieder. Nach wie vor stellen wir damit mit 1070 Mitgliedern die mit Abstand größte Abteilung im SV Kaufungen. In Nordhessen sind wir auch weiterhin der größte Turnverein.

Unser Spartenprogramm bietet nach wie vor vielfältige Möglichkeiten der sportlichen Betätigung für Jung und Alt.

Die Jahre 2018 und 2019 wurden traditionell mit unserem Neujahrsturnen eröffnet, bei dem sich zu Jahresbeginn alle Kinderturngruppen in der Sporthalle der Ernst-Abbe-Schule treffen, um gemeinsam Sport zu treiben und Spaß zu haben. Die Teilnehmer- und Helferzahl ist in den vergangenen Jahren jedoch deutlich zurückgegangen, sodass wir im Jahr 2020 zum ersten Mal auf die Veranstaltung verzichten und eine mögliche Rückmeldung zum Ausfall abwarten werden.

Im Mai 2018 beteiligte sich die Turnsparte an der Sportwoche der Ernst-Abbe-Schule.

Nachdem wir im Jahr 2017 mit den neuen Trendsportarten Parkour und World Jumping bereits volle Erfolge erzielen und neue Mitglieder gewinnen konnten, starteten im Jahr 2018 bzw. 2019 neue ZUMBA-Kurse, die ebenfalls mit Wartelisten ausgebucht sind. Ab 2020 kommt dann mit TABATA eine weitere Trendsportart hinzu.

In den vergangenen beiden Jahren ist es uns erneut gelungen, neue Übungsleiterinnen und Übungsleiter sowie neue Helferinnen für unsere Kinderturngruppen zu gewinnen.

Frau Simone Rinne-Friedrich übernahm hauptverantwortlich die sehr gut besuchte Gruppe „Rück'n'Fit“ mittwochabends, Herr Michael Melzer erklärte sich erfreulicherweise spontan bereit, als Übungsleiter einen Teil der Eltern-Kind-Gruppen zu übernehmen, sodass er sich diese jetzt mit Maxi Koch teilt, die unser Team bereits seit 2018 verstärkt.

Julia Schofeld übernahm die stark frequentierte Kinderturngruppe am Donnerstagabend in Niederkaufungen, da das vorherige Team aus Zeitgründen die Leitung abgeben musste.

Alina Sostmann und Lisa Wiegand übernahmen je eine HipHop-Gruppe und konnten bereits Bühnenerfahrung sammeln. Danke, dass ihr uns immer wieder so jung und frisch repräsentiert!

Unsere Parkour-Gruppe unter der Leitung von Julia Reinbold erfreut sich nach wie vor großer Beliebtheit, sodass wir die Sommerpause der Fußballer nutzen konnten, um die Hallenzeit entsprechend zu erweitern. Leider mussten wir ab Oktober diese Zeit wieder hergeben und sind seitdem auf der Suche nach einer Lösung, um auch den jüngeren Teilnehmern wieder eine eigene Gruppe zu ermöglichen.

Wie schon in den Jahren zuvor, investiert der Landkreis wenig bis gar kein Geld mehr in die Sporthallen und -ausstattung. Daher, und weil wir im vergangenen Jahr wieder einmal Opfer eines Diebstahls wurden (es wurde ein Ballwagen aufgebrochen, sämtliche Bälle wurden entwendet), haben wir auch 2018 und 2019 wieder einige Investitionen in Eigenregie durchgeführt. Es

wurden Trampoline für World Jumping angeschafft, neue Matten, Bälle usw. für unsere Sportgruppen wurden gekauft.

Dank der REWE-Aktion „Scheine für Vereine“ konnten auch wir Turner einige neue Trainingsgeräte und Bälle aus dem Prämienkatalog anschaffen. An dieser Stelle danke ich allen recht herzlich, die dem SV Kaufungen ihre Vereinsscheine gutgeschrieben haben.

Der Hessische Turnverband hat zum Jahr 2019 seine Mitgliedsbeiträge drastisch erhöht, auch für 2020 steht uns eine weitere Erhöhung ins Haus. Besonders ärgerlich für uns als Breitensportverein ist, dass wir von diesen Mitgliedsbeiträgen nahezu keinen Nutzen haben, da diese überwiegend in den Leistungssport investiert werden.

Leider sind wir vom Landessportbund aus gezwungen, Mitglied im HTV zu sein, sodass wir diese finanziellen Einschnitte zunächst in Kauf nehmen müssen.

Zuletzt möchte ich noch einmal auf die Parkour-Gruppe zurückkommen.

Seit 2019 werden vom SV Kaufungen 07 jeweils jährlich zwei Sonderpreise für besondere Leistungen und Verdienste vergeben. Ein Preis geht an ein Einzelmitglied, der zweite an eine Sparte oder Gruppierung innerhalb der Sparte.

Im Jahr 2020 erhält die Parkour-Gruppe diesen Sonderpreis für ihr großartiges Engagement und die Mitgliedererhaltung bzw. den Mitgliedererhalt für den SV Kaufungen.

Stellvertretend für alle Übungsleiterinnen und Übungsleiter, für alle Helferinnen und Helfer, die Woche für Woche ihr Bestes geben und ohne die die Sparte Turnen undenkbar wäre, möchte ich Julia und ihrer Gruppe herzlich danken und hoffe, dass wir auch in Zukunft motivierte und engagierte Übungsleiter haben, die treue Mitglieder halten und neue Mitglieder gewinnen können.

Ein großer Dank geht ebenfalls an mein Vorstands-Team. Durch meine Tätigkeit als Geschäftsführer des SV Kaufungen ist es für mich nicht immer leicht, viel Zeit für die Turnsparte zu erübrigen. Da ist es gut zu wissen, dass ein Team hinter mir steht, auf das ich mich jederzeit und uneingeschränkt verlassen kann. Herzlichen Dank an Stefanie Reimer und Dieter Sendelbach als meine beiden Stellvertreter, an Petra Dittmar und Ann Henning für Ihr Engagement in der Öffentlichkeitsarbeit und als Schriftführerinnen und ganz besonderen Dank an Kristina Wiegand für ihre langjährige und überaus zuverlässige Tätigkeit als Kassiererin unserer Sparte.

Kaufungen, den 28. Februar 2020

gez. Christian Lohof
Erster Vorsitzender